

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Venta.—Se vende un derecho á cuatro horas de agua de la acequia d'en Baster. Informarán en el almacén de la calle del Sindicato núm. 177.

Movimiento separatista en Cuba

La estrategia de las partidas insurrectas

En una carta que dirigen desde la Habana á nuestro colega *El Correo*, encontramos la explicación del hecho de batirse casi siempre nuestras tropas en menos número con el enemigo.

La razón de que esto ocurra, la da el autor de la carta en las siguientes líneas:

«Cuando el enemigo es menos numeroso que la columna con que se encuentra ó que le encuentra, caso el más frecuente, no sostiene combate, y si solo un tiroteo de su avanzada de seis ú ocho hombres que, colocada en el límite ó ceja del monte, avisa, por este modo, al resto de la partida internada un kilómetro más allá; estos escarceos suelen producirnos, á ellos ó á nosotros, generalmente á nosotros, una ó dos bajas, y si la columna acierta á cojer el rastro que la otra marca en su huida, suele llegar á un claro de monte, fuera de todo camino, donde se apodera de algunas hamacas, de algún caballo con montura, y rara vez de algún armamento y municiones abandonados en la precipitación de la fuga. De estos tiroteos insignificantes, pero casi diarios para las columnas en operaciones, no tienen conocimiento detallado ni el Gobierno ni la Prensa de Madrid.

Cuando hay algún hecho rudo y fuerte, es porque el enemigo es tres veces superior á la columna con que se bate, conoce anticipadamente su itinerario y composición, y la espera en posiciones con el firme propósito de coparla ó machetearla, gusto que no se han dado hasta ahora.

Esto fué el combate de Jovito (Guantánamo), donde Maceo, con 2.000 hombres, esperó á la columna del desgraciado y bravísimo Bosch; esto fué el combate de Ramón de la Yagua, donde el comandante Tejerizo fué esperado por 800 hombres, mandando él 200, y esto fué, por último, el combate de Peralejo, donde gran parte de los insurrectos de Oriente, reunidos al mando de Antonio Maceo, en número de 5.000, quisieron imponer en la jurisdicción de Manzanillo, como jefe, al mal recibido y no aceptado pardo Quintín Banderas, y se encontraron á su paso con una columna española, á quien creyeron copar. El ardor de Santocildes, la serenidad del general Martínez Campos, y al propio tiempo el bizarro comportamiento de oficiales y soldados, les dieron una lección dura, pues pasaron sus bajas de 500 y tuvieron que abandonar su campo y planes dislocadamente, quedándose en proyecto lo de dar á reconocer á Quintín, que con su gente se internó precipitadamente en los montes de Cuba, en que fué alcanzado otra vez y castigado por el teniente coronel Tejada.

Cuando no se tienen noticias concretas de concentración del enemigo, se opera, por disposición, á mi parecer, acertada, del general en jefe, por columnas de 200 ó 400 hombres, con el fin de que habiendo más columnas, batan más terreno, y la vida de ellos sea más molesta; surge sin saberlo nosotros, porque el país nos es completamente hostil, y no se nos da una confianza cierta é importante nunca, una concentración de cinco ó seis partidas; se reúnen 2, 3 ó 4.000 insurrectos, y entonces se deciden á hacer frente á una columna que se bate con ellos con bizarría; pero sin ventaja; concócese por el hecho este que en tal jurisdicción, se han reunido las partidas, se manda inmediatamente contra ellas una fuerte columna; pero siempre menor en número que el enemigo, y entonces ellos, sin esperarla, se dispersan para operar en pandillas, ó meterse en los montes, donde hay que ir á buscarles.»

La cabeza de Amador Guerra.—Carta de un murciano.

Los periódicos de Murcia publican una interesante carta que Emilio Gil, hijo de Cieza, ha dirigido á sus padres, desde Sancti-Spiritus, con fecha 29 de Julio.

Hé aquí cómo relata Gil de qué modo dió muerte al cabecilla Amador Guerra en la gloriosa acción de Peralejo:

«A mi lado cayeron seis muertos y cuatro heridos. Como caía mucho plomo, cogí tres muertos y los puse unos encima de otros, haciendo fuego hasta que ganamos la acción y se retiraron aquellos traidores.

Entonces, con otros compañeros, hicimos un reconocimiento y encontramos muchos muertos y heridos.

Había tendido en el suelo un negro muerto, que debía ser cabecilla, porque tenía un buen machete, con la empuñadura de plata. Le quité el machete y seguí haciendo el reconocimiento, y al poco encontramos en un grupo al cabecilla Amador Guerra, que estaba con su revólver cargándolo otra vez para hacer fuego. Yo saqué el machete, y saltando por encima de unos muertos, acometí al cabecilla Guerra, cortándole la cabeza en redondo. La cabeza cayó al suelo y daba miedo verla dando botes.

El machete, que es muy superior, se lo di á mi teniente coronel, y éste me dijo que se lo entregara al general Martínez Campos.»

Me presenté al general y le entregué el machete, y éste me dijo que me lo guardara, para poder decir: «Con este machete maté yo á Guerra.» El general me felicitó, y yo me retiré muy contento, dándole las gracias.

Cuando yo vuelva, si Dios quiere, verás como el machete es una cosa preciosa y de mucho mérito.»

Relato de otro hecho heroico

En otra carta se relata con gran sencillez otro acto de valor, llevado á cabo por un jerezano, que se llama Diego Parada Regife, hijo de un comandante retirado y sobrino del autor de la obra titulada *Hombres ilustres de Jerez de la Frontera*.

Hé aquí el fragmento de la citada carta:

«Lo que sí tengo que decirle es un caso ocurrido con uno de esa, y conocido de Rosarito: es Parada, el que paraba en la Armería; éste salió con su escuadrón á cortar verde para los caballos, y estando como medio trabajo, sintieron tiros y todos salieron por su lado, pero éste no tuvo tiempo de nada, y viéndose perdido se sentó en el suelo, y á esto se le vinieron tres á caballo con machete en la mano, y diciéndole:

—¡Ah, soldadito español! Vas á morir con machete.

Y los dejó que se acercaran, y entonces les hizo fuego, dejando en el suelo á uno; se le echaron los otros dos encima, y con su serenidad, que fué bastante, también los derribó á cada uno de dos balazos, y el capitán del escuadrón viéndolo y sin poderse acercar á él, le decía á Parada:

—¡Bravo! ¡Concluye con todos!

Pero los demás insurrectos, viéndole tan certero, tocaron retirada, dejando á uno de Cádiz de 18 machetazos muerto y á otro que no sé dónde es.

Parada se quedó en la misma posición, hasta que se incorporó á su escuadrón, que el capitán, abrazándolo y enseñándolo á todos, decía:

—Aquí tenemos un bravo; aquí se ve un guerrero verdad.

Y entonces dió parte y está propuesto para una cruz y ascenso de sargento.»

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Alrededor del mundo

¿Hay serpientes de mar?

La inevitable serpiente de mar ha hecho su aparición este verano, y para conservar en un todo la tradición, un periódico norteamericano es quien anuncia su llegada.

Para el sentir de la generalidad de las gentes la serpiente de mar es un monstruo imaginario creado por los periodistas, que aparece siempre en verano cuando escasean las noticias y del anuncio de cuya aparición tienen desde tiempo inmemorial el privilegio los periódicos locales yankees, con lo cual basta para que nadie crea en la existencia del susodicho monstruo marino.

Periodísticamente la serpiente de mar pertenece á la clase de noticiones de repertorio y de remedión. Corre parejas con la historia melodramática de la familia que viajando en trineo por Rusia ó por Hungría se ve asaltada por los lobos y va echándose los niños para entretenerlos y ganar tiempo; con el relato de la boda de Tom Pouce y con la descripción del periódico mas antiguo del mundo, que se publica en China.

Así es que en el periodismo ni fuera de él hay persona que no crea que le toman el pelo cuando le hablan de la serpiente de mar. Esto sucede, no sólo en España, sino en todas las naciones civilizadas del mundo. A pesar de lo cual la serpiente de mar existe.

Está probado evidentemente y ahí van las pruebas.

De que los periodistas no son culpables de la invención del monstruo, da testimonio un libro de Olaus Magnus, publicado en el siglo XVI y en el cual está dibujada la serpiente de mar en el acto de atacar á un buque y de comerse á un hombre de á bordo. El autor describe al bicho diciendo que tiene 200 pies de largo por 20 de circunferencia.

Pontoppidan y Hans Egede, dos obispos, y el primero naturalista eminente además, describen la serpiente de mar que se cria en los mares de Groenlandia y de Noruega. Egede, por haberla visto por sus propios ojos, y el segundo fiado en el testimonio de centenares de pescadores que se habían encontrado con ella. Pontoppidan la clasifica en regla, dice que *tiene melena* alrededor del cuello y que á veces alcanza 600 pies de largo, y la clasifica entre los saurios de especie semejante á los antediluvianos.

Pasamos por alto los demás autores antiguos y modernos de lleno en los testimonios modernos.

El año 1847, el *Times* en Inglaterra, el *Constitutionnel* en Francia y después toda la prensa europea dieron la descripción de una enorme serpiente de mar vista por el buque de guerra inglés *Dædalus* que regresaba de la India. Todo el mundo tomó á broma la noticia y ridicu-

lizó de lo lindo al *Times* y al *Constitutionnel*, hasta que de estos periódicos, cansados de la chacota de que eran objeto, apelaron al almirantazgo, por medio del cual obtuvieron un certificado en regla con la firma del capitán y principales oficiales del *Dædalus*, declarando oficialmente que, en efecto, habían visto en alta mar una enorme serpiente con crin como la de caballo, que tenía á flor de agua más de sesenta pies de cuerpo y que pasó tan cerca del barco, que si hubiera sido un hombre se le hubieran podido conocer perfectamente las facciones.

Aquella serpiente de mar fué madre de todas las que desde entonces han corrido por la prensa. El certificado oficial no sirvió de nada. Al *Times* y al *Constitutionnel* les signieron tomando el pelo años y más años. Y lo mismo hizo la gente con cuantos marinos y periódicos volvieron á hablar de serpientes de mar.

Inútil fué la publicación de certificados que autorizaban las firmas de los capitanes, tripulantes y pasajeros de los buques *Plumpler*, *Princess*, *Pauline*, *Sacramento*, *City of Baltimore*, *Umfali* y de otros muchos que en los años de 1848, 1853, 1875, 1877 y 1893 vieron serpientes de mar de tamaños monstruosos, de formas distintas y casi todas con las crines características, semejantes á un espeso manojito de algas en el cuello. Por cierto que una de ellas fué vista no lejos de Oporto, y otra no lejos de las islas Canarias, entre el cabo Bojador y el cabo Blanco.

En algunos casos, aquellos monstruos marinos permanecieron cerca de los buques el bastante tiempo para que pudieran hacerse dibujos. El más curioso de éstos fué el hecho por el capitán Morgan, que iba como pasajero á bordo del *Princess*, cuando este barco encontró en los mares de China una de las serpientes de mar, de aspecto más raro que se ha visto.

En el caso de la serpiente de mar vista en este año de gracia de 1895 hay una circunstancia que convencerá á los incrédulos: no sólo ha sido vista, sino muerta y recogido su cadáver. Tuvo la poca discreción de aventurarse cerca del presidio de Blackwell island, en los Estados Unidos, y tres de los guardias consiguieron matarla á tiros. Es de las mas pequeñas, pues solo mide 25 pies de largo. A pesar de lo cual, en cuanto publicaron los periódicos la noticia de tan extraña pesca, el director del presidio se vió asaltado por todos los *barnums* de América, que le ofrecían el oro y el moro por el privilegio de exhibir al público la serpiente de mar. Por último, se la llevó un periodista listo prometiendo que los productos de la exhibición del bicho serían para fines benéficos.

La escena vista por el capitán y tripulantes del *Pauline* en Julio de 1875, hallándose á la altura del cabo Roque (Brasil), da idea de las dimensiones que suelen alcanzar las serpientes de mar.

sala, la figura sardónica y la elevada talla del extrajero del bosque, quien con los brazos cruzados sobre su pecho, parecía traspasarla con su fascinadora mirada.

—Doranto, balbuceó la actriz después de un momento de silencio, infeliz Doranto! ¿que me quieres?

—Si fuese el que llamais de esta manera, repuso el desconocido con voz sarcástica, ¿no me tocaría felicitaros triunfos? ¡Cuánta distancia media entre hoy y aquel tiempo en que pobre huérfana, educada por la equívoca piedad de una parienta cruel y avara, vivais en la miseria y en la oscuridad! Ese Doranto de quien hablais no era entonces sino un pobre actor del teatro del Marais; pero os parecía un Dios porque os daba lecciones de su arte, arte que debía llevaros á la cúspide de vuestra ambición. En medio de vuestro ardiente reconocimiento, amasteis á Doranto... Por eso repití otra vez, ¿cómo han cambiado los tiempos, bella Duranci! Admitida en el primer teatro del mundo, embriagada con las adulaciones, empezasteis por rechazar á quel hombre oscuro que os amaba con toda la fuerza de su alma. ¿Qué fué de él? ¿Le hizo la desesperación atentar á sus días ó bien se arrojó á una vida llena de excesos para ahogar en ellos sus dolores? ¿Qué os importaba eso á vos, mujer vanidosa y sin alma? Al fin habiais entrado en esa senda de placer y de orgullo que

que surgen á cada instante. Esta alma soberbia no se doblegaría nunca ante los acontecimientos ni ante las voluntades contrarias, que son las necesidades de la existencia humana. Desde el momento que su idolo dejará de serle disputado, solo sentirá por él disgusto y desprecio. La persona á quien ama verdaderamente, sin apercibirse de ello quizá, es amable, generosa, llena de candor y de inocencia, y os lo repito, esa persona es Cecilia de Champfort.

—Yo, yo! preguntó Cecilia, á quien la gravedad de estas palabras hiciera olvidar el carácter extraño del interlocutor: ¡oh! quien quiera que seais, no me engañeis... El amarme? nunca me lo ha dicho: siempre me ha mirado como una niña frívola, indigna de su atención.

—Sin embargo, hace algunas horas que habeis tenido cuidado de desengañarme... Os vuelvo á decir que os ama.

—Y con todo, quiere casarse con la otra?

—Si, se casará con ella por esa ciega obstinación que le precipita siempre contra las dificultades aun cuando debiese perecer en ellas. Se casará con ella esta noche, aun cuando deba arrepentirse toda su vida de lo que habrá hecho en un momento de vértigo, y el nombre de Chatillón quedará deshonrado.

La voz se calló, como si quisiese dar á Cecilia algún tiempo para reflexionar acerca de es-

POR CORREO

Hé aquí un extracto de la relación jurada que el capitán y tripulantes hicieron á su llegada á Inglaterra ante uno de los magistrados de Liverpool.

«A 20 millas de la costa del Brasil, con tiempo claro y á las once de la mañana, vimos algo que parecía una gran roca, de forma extraña, contra la cual rompían las olas, pero que se movía.

»Bien pronto pudimos observar con horror que era una monstruosa serpiente que, enroscada á una ballena, le daba dos vueltas con su cuerpo; tenía sueltas la cabeza y la cola, de unos treinta pies de largo, y le servían como de palancas para apretar más y más el nudo al cetáceo. Luchaban ferozmente, sumergiéndose cada dos minutos y volviendo á salir á la superficie del mar. Sus esfuerzos y los de otras dos ballenas que había cerca, locas de excitación, mantenían el mar encrespado todo alrededor, y desde á bordo oíamos un ruido confuso y extraño.

»La lucha duró quince minutos. Al cabo de ellos la ballena hizo un esfuerzo supremo; luego hincó la cabeza en el mar, levantó en alto la cola agitándola furiosamente, y por último desapareció para no volver á salir á la superficie.

»Las otras dos ballenas se alejaron entonces lentamente, con el cuerpo bien fuera del agua, sin arrojar agua ni hacer el menor ruido; parecían medio paralizadas por el terror.

»No pensábamos volver á ver aquella monstruosa serpiente, cuando el día 13 de Julio nos la encontramos en la misma latitud y á unas 80 millas de la costa. Uno de los marineros gritó: «¡Ahí está otra vez!» Todos subimos al puente y desde él pudimos ver durante un largo rato al monstruo, que tendría unos 170 pies de largo; llevaba la boca cerrada, mientras que cuando su lucha con la ballena la mantuvo todo el tiempo enormemente abierta.»

Hace dos años, en Septiembre de 1893, una persona cuya veracidad nadie ha puesto en duda, el Dr. Matheson, vió una serpiente de mar, de forma en verdad extraordinaria, y en el sitio donde menos pudiera esperarse: en uno de los lochs escoceses, el de Alsh, que separa la isla de Skye de tierra firme. Estaba en su yate, por la tarde, cuando de repente vió salir de las aguas, á unas 200 varas de distancia, un cuello enorme de color parduzco. Lo tuvo á la vista unos dos minutos, pasados los cuales el monstruo se sumergió por completo para volver á aparecer distintas veces y por intervalos de dos ó tres minutos cada vez.

Después de tantos y tan probados testimonios ¿que recurso queda sino creer en la existencia de la serpiente de mar.

Entre ellos los hay de comandantes de buques de guerra de distintas naciones, incluso el del yate de la reina Victoria, *Osborne*; de capitanes de buques de las grandes compañías de navegación; de pasajeros, hombres de ciencia; de gente, en una palabra, que no tenía para qué mentir y que siempre trataron de dar á sus relatos el carácter de relatos jurados y con buen número de firmas.

Creemos por lo tanto, en la serpiente de mar; lo cual no implica que debamos dar crédito á las que nacen en las redacciones de los periódicos yankees.

WANDERER

Paris 2.—Los telegramas de Bayona dicen que continúa en aquella ciudad la agitación y el descontento general con motivo de haberse prohibido ayer la corrida de toros y haber expulsado á Mazzantini y su cuadrilla del territorio, siendo conducidos por los gendarmes á la frontera antes de comenzar la corrida.

El Ayuntamiento presentó en el acto su dimisión al prefecto que dispuso la expulsión de los toreros y toda la población se mostró indignada y en actitud amenazadora, viéndose obligada la autoridad superior á tomar medidas de precaución para que no se alterara el orden.

Las tropas se hallan aun preparadas en los cuarteles.

Mazzantini ha escrito al embajador de España en Paris, señor duque de Mandas, protestando del atropello que con él y su cuadrilla han cometido las autoridades francesas, faltando al derecho de gentes.

La plaza de toros de Beaucaire ha sido cerrada para que no se den corridas.

Tanto el Ayuntamiento como la población han protestado contra esta medida, juzgando impropio el orden del Gobierno de la república que les prohíbe su diversión favorita.

Dicha orden no se cumplió ayer en Arlés, donde se verificó una corrida en la que fueron estoqueados los seis toros y murieron tres caballos.

El público, compuesto de 5.000 espectadores, silbó extrepitosamente á los toreros por su impericia en el arte del torero.

Créese generalmente que la cuestión de los toros acabará por acarrear algún serio conflicto, que por el pronto se inicia ya, eliminando gran número de votos que se declaran contrarios á la república.

Paris 2.—Reconocidas las deficiencias del cuerpo de bomberos de esta capital y con el buen deseo de mejorar el servicio de este ramo con arreglo á las necesidades modernas, ha sido enviado á los Estados Unidos el jefe del cuerpo para estudiar allí los adelantos que se han introducido en la extinción de incendios.

Paris 2.—Telegrafian de Milán que se ha inaugurado el Congreso Eucarístico, con asistencia de 60 preladados, obispos y arzobispos y dos cardenales.

El acto ha resultado brillantísimo.

En el Congreso Católico que se celebra en Munich continúan presentándose calurosas proposiciones pidiendo el restablecimiento del poder temporal del Papa.

Paris 2.—Se han verificado en la capital de Montenegro espléndidas fiestas en honor de Rusia, por el presente de armas que el Czar Nicolás II ha hecho al príncipe de Montenegro.

Hubo entusiastas brindis al Czar y á Rusia en el banquete que se celebró.

Paris 2.—*Aix les Bains*.—La Emperatriz de Austria ha llegado esta mañana, guardando riguroso incógnito. Créese que el Emperador Francisco José vendrá á reunirse con su esposa en esta ciudad el día 17 del actual.

Paris 2.—*Bayona*.—Anoche se realizó una manifestación delante de la sub-prefectura por haber sido prohibidas las corridas de toros. La muchedumbre fué dispersada, pero volvió á reunirse delante de la casa del alcalde, ocurriendo un choque con los gendarmes, del que resultaron tres heridos leves. La multitud volvió á

presentarse delante de la sub-prefectura, rompiendo los cristales del salón, y recorrió las calles en manifestación. Se envió una compañía de infantería y se restableció el orden. También fueron detenidas algunas personas; pero luego se las puso en libertad.

Paris 2.—Ayer se verificaron corridas de toros en varias localidades del Mediodía de Francia, á pesar de la prohibición gubernamental, no habiendo ocurrido incidente alguno.

Berlin.—El Emperador Guillermo II pasó revista á la guardia, en presencia de los Reyes de Sajonia y de Wurtemberg, y dirigió una alocución á las tropas. También asistieron á la revista algunos veteranos residentes en América.

Paris 2.—*Berlin*.—La fiesta relativa al aniversario de la batalla de Sedan ha estado bastante animada, sin que haya ocurrido ningun incidente.

Londres.—Ha sido desmentida la noticia de haber ocurrido casos de cólera en Grimsby.

Paris 2.—*Berlin*.—Con motivo de la celebración del aniversario de la batalla de Sedan, el Emperador Guillermo II ha dirigido un telegrama al príncipe de Bismark expresándole la gratitud de Alemania por el servicio inolvidable que prestó á Guillermo I, á la patria y á la causa alemana.

El príncipe de Bismark ha telegrafiado dando las gracias por la benévola apreciación que había merecido al Emperador su colaboración á la obra nacional realizada por Guillermo I.

Paris 2.—*Roma*.—Se asegura que el señor Rengis, ministro plenipotenciario que es en Bruselas, irá á Madrid en reemplazo del señor Maffei, el cual será nombrado para San Petersburgo.

Paris 3.—*Berlin*.—En el banquete de gala, el Emperador Guillermo II ha recordado los heroicos combates de 1870 y ha añadido que la alegría general ha sido turbada por hombres indignos del nombre de alemanes, los cuales insultan á la persona sagrada de Guillermo I, y que la nación hará justicia de ellos.

Paris 3.—*Montevideo*.—La Cámara ha votado los nuevos impuestos sobre los tabacos.

Londres.—El *Daily-News* dice que las sesiones del Parlamento se suspenderán el jueves. Telegrafian de Viena al *Daily-Chronicle* que se ha descubierto en Moscú un complot nihilista, habiéndose verificado numerosas prisiones.

NOTICIAS

De las Provincias:

Una comisión de periodistas ha salido en un vapor de Santander á recorrer los pueblos de aquella costa, con objeto de recaudar fondos para las familias de los reservistas que han salido para Cuba.

En la fábrica de armas de Oviedo se están haciendo varias obras con mucha actividad para proceder desde luego á la construcción en gran escala de fusiles Mauser.

Leemos en *El Defensor de Granada* que entre un ex-concejal de aquel Ayuntamiento y el director de un semanario granadino ha habido una colisión sin resultado grave, en la que intervinieron el padre y un hermano del ex-concejal.

Entre los festejos que se celebrarán en las próximas ferias de Valladolid, figura una procesión cívica, organizada con el objeto de solemnizar la colocación de una lápida conmemorativa que habrá de ponerse en la casa en que nació el ilustre poeta don José Zorrilla.

El ministro de Marina piensa ir colocando alternativamente en la oficialidad del Cuerpo de Infantería de aquella, los oficiales que vayan saliendo de la Academia de San Fernando y los sargentos que con arreglo á la ley se encuentren en condiciones de ser ascendidos á aquella graduación.

En Sevilla, al efectuar un trabajo el bazo llamado Joaquín Infante, tuvo la desgracia de que le cogieran debajo unas piedras.

El infeliz quedó muerto en el acto.

Los aspirantes de la guardia civil, que son muchos, han pedido al ministro de la Guerra que, puesto que no se les quiere llevar como guardias á Cuba, los de Puerto Rico, que están aclimatados, pasen á la gran Antilla, dejando de prestar este servicio en ella los asimilados, á fin de que de la Península vayan á Puerto Rico á cubrir bajas, y aquí queden vacantes para que las ocupen los aspirantes.

La pretensión nos parece justa, y seguramente la atenderá el general Azcoárraga.

De la Capital:

En nuestra edición de la tarde de ayer salieron completamente trastocados los términos del telegrama en que se daba cuenta de haberse celebrado en Alemania, con toda solemnidad, el XXV aniversario de la batalla de Sedan.

Dispénselo nuestro lectores.

La Alcaldía castigó ayer con una multa de cinco pesetas á un sujeto que había depositado un colchón por añadidura lleno de insectos, en la calle de la Vidriera.

En el sorteo de oficiales de Administración militar que deben ser destinados á Cuba, verificado ayer en Madrid, no le ha correspondido la suerte á ninguno de esta guarnición.

En cambio le ha tocado formar parte de dicho ejército á, nuestro paisano Sr. Bisquerra, de guarnición de Barcelona.

La música del regimiento regional número 1 tocará esta noche en el catafalco del Borne las piezas que constan en el siguiente programa:

- 1.º.—Paso doble *Flotad*, Arnans.
- 2.º.—Sinfonía de la ópera *La Sirena*, Auber.
- 3.º.—Bailables *Pas de Cuatre*, arreglo de Perelló.
- 4.º.—Fantasía de la ópera *Roberto el diávolo*, Mayerbeer, arreglo de Bieguer.
- 5.º.—Polka, *Las dos empresas*, Ercilla.

Leemos en un periódico, que ha sido nombrado maestro de la escuela de niños de Manacor, en virtud del último concurso, D. Francisco Casaña Ferriz y maestro de Muro y Ciudadela, respectivamente, D.ª Margarita Carpena y D.ª Encarnación Maseras.

La fuente recién construída en la calle del Jardín Botánico, ha empezado á prestar servicio á los vecinos de aquella barriada pues anteaer ya tenía agua.

No sabemos, pues, si será con este aplausible motivo, que algunos muchachos, en la noche del citado día, emprendieron la tarea bienhechora de quitar parte de la arena que rodea dicha fuente, colocarla sobre la barandilla de las escaleras que tiene á cada lado, subir á la plataforma, de ella á las barandillas y dispararse en cuellillas sobre ellas, protegidos por la arena hasta abajo, en donde de un salto se plantaban medio de la nombrada calle.

El ejercicio no podía ser más higiénico ni reparador, ni más beneficioso para aquella obra nueva.

Ha fallecido en esta ciudad el anciano don Pedro Juan Mulet, el más antiguo de los encuadernadores de esta ciudad y maestro por espacio de más de cuarenta años, en el taller de encuadernación de la casa Gelabert.

El señor Mulet fué un modelo de laboriosidad y honradez y merece un cariñoso recuerdo de los que nos honrábamos con su amistad y sentimos muy veras su fallecimiento.

Damos nuestro sentido pésame á su afligida esposa y demás familia, pidiendo á Dios el descanso eterno para el alma del finado.

Siguen las obras de reparación del piso en la calle de San Magin, buena parte de la cual ha sido ya objeto de aquella mejora.

Desde que se ha salido de la Canicula, esto es, desde que hemos entrado en el mes de Septiembre arrecia el calor que es una bendición, viniendo acompañado de una fuerte humedad que es molesta cuanto se pueda imaginar.

A seguir este camino y trazas lleva de seguirlo, este mes habrá sido el más pesado del presente verano.

Anteanoche quedó montada en la plaza del Hospital la nueva farola que debe substituir la primitiva que había ó hay todavía.

Consta esta nueva de un basamento de hie-

as revelaciones: después de algunos instantes la voz prosiguió:

—Todas estas desgracias pueden evitarse si vos lo queréis.

—Yo? hablad, ¿qué debo hacer?

—Acudir antes de media noche al patio que hay delante del viejo torreón, y seguir al guía que encontrareis allí.

—Me faltará valor para ello... Además á esa hora los puertas del castillo están cerradas.

—Las encontrareis abiertas... Vamos! ¿qué podeis temer?

Cecilia titubeó

—Bien, dijo al fin, iré.

—Basta; pensad en que si faltais á vuestra palabra pueden ocurrir grandes desgracias.... Hasta la noche, un poco antes de los doce.

Un viento ligero cruzó por el rosto de Cecilia en tanto que la sombra que estaba delante de ella desaparecía silenciosamente. La pobre niña asustada de su atrevimiento, cayó medio desmayada sobre una silla.

IX

El casamiento

La noche se hallaba ya muy adelantada y las luces se apagaban una tras otra en las ventanas del castillo nuevo. La calma más profunda ha-

bia reemplazado á la agitación producida por la doble visita de los miembros de la justicia y de los caballeros de la gendarmería. El sueño, como se decía entonces, empezaba á mecarse sobre aquel vasto edificio.

La sala de la torre de la Librería, en donde hemos visto ya á la mariscala y á Claudin, estaba ahora ocupada por la cómica Duranci. Una sola bujía alumbraba la pieza, y á pesar de lo débil que era este resplandor, se habían colgado los pedazos de tapiz en los huecos de las estrechas ventanas, con el objeto de que no pudiese llamar la atención en el exterior. Este silencio sepulcral y este interior lúgubre no eran muy apropiado para inspirar ideas risueñas; y por otra parte la posición de la bella actriz debía hacerle perder muchas ilusiones. La señorita Duranci parecía entregada á tristes reflexiones. Su mantilla y su máscara estaban colocadas en una silla junto á ella. Su brazo medio desnudo, apoyado sobre la vieja mesa de encina, sostenía su graciosa frente, nublada en este momento por amargos pensamientos.

De repente, sin que hubiese notado el menor ruido ni abrirse ninguna puerta, oyó detras de ella una voz sorda é ironica que le decía:

—Salud, salud á la futura duquesa de Chatillón!

La actriz se levantó precipitadamente, apercibiendo entre la débil claridad que reinaba en la

tro circular, acaso de mayor diámetro de lo que conviene para las proporciones de la columna que sustenta, también de hierro, en cuyo remate superior figuran cinco faroles de forma cilíndrica, uno de ellos central y los cuatro restantes más abajo formando los cuatro puntos de un cuadrado.

El efecto general de esta nueva farola se resiente del defecto que hemos descrito, farola que resultaría de una elegancia y novedad indiscutibles si el mencionado cuerpo de sustentación fuese proporcional en su grueso á la columna que se apoya sobre él.

Suponemos que anoche se iluminaría, pues quedaba el día anterior en disposición de ser utilizada.

Los 81 individuos de tropa que dijimos en nuestra edición de la tarde de ayer habian llegado por la mañana de Mahón á bordo del vapor *Nuevo Mahónés*, eran en su mayor parte reclutas del último reemplazo excedentes de cupo, que vinieron á incorporarse á filas en virtud del último llamamiento.

Comisión Provincial

Sesión del día 3

Se abrió á la una de la tarde bajo la presidencia del señor Socías, y con asistencia de los señores Sampol, Martínez, Puigdorfil y Estrella, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Santanyí respectivos al año económico de 1893 á 95.

Se dió cuenta de una reclamación producida ante el señor Gobernador de esta provincia por Don Francisco Siquier y Capó en queja del alcalde de Buger por haberse negado á darle posesión del cargo de concejal por el que resultó elegido, habiéndose posesionado del mismo en su lugar otro vecino del mismo nombre y apellidos; acordándose por mayoría de votos informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiende que debe inhibirse del conocimiento de este asunto, no solo por no ser competencia suya, sino también por ser extemporánea la reclamación, y formando voto particular los señores Sampol y Puigdorfil en el sentido de que no versando la reclamación sobre capacidad ó incapacidad del concejal electo, el señor Gobernador de la provincia tiene competencia para conocer de la misma, y por lo tanto debe transmitirla remitiéndola al alcalde de Buger para que informe lo que juzgue procedente.

Se acordó encargar al Arquitecto de provincia que con urgencia proceda al estudio de la alineación y rasante del camino de *Son Corzo* en el término municipal de Andraitx, á fin de que el Ayuntamiento pueda en su vista resolver las reclamaciones producidas por varios vecinos contra la construcción de cierta pared lindante con el mismo.

En vista de los expedientes instruidos se autorizó el prohijamiento de dos niños expósitos.

Se enteró la comisión de cuatro comunicaciones del alcalde de esta ciudad relativas á exenciones alegadas por mozos del reemplazo del corriente año; de otra del señor Coronel del regimiento regional núm. 1, avisando el recibo de la suma de 600 pesetas que debía distribuir entre los soldados de aquel cuerpo destinados al ejército de Cuba, y dando las gracias por dicho donativo; de los estados del movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales de Beneficencia durante el mes anterior; y del resumen estadístico de presos en la cárcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por artículos suministrados al Hospital y á la Casa de Misericordia.

Y se levantó la sesión.

El día oficial

6 Septiembre 1895

Elecciones de Diputados Provinciales.—La agrupación y número de distritos electorales para estas elecciones, así como el número de Diputados que corresponda elegir, se regirá por lo dispuesto en la ley provincial, conforme se detallará en la hoja de pasado mañana, continuando vigente la división de distritos verificada por Real Decreto de 31 Agosto de 1882, con las modificaciones introducidas por las leyes de 3 Julio 1883 y 12 Mayo de 1888. (Arts. 31 y 32 de la ley Provincial de 29 Agosto 1882 y art. 11 del Real Decreto de adaptación de la ley electoral de 5 Noviembre 1890).

Marina de guerra.—Los comandantes de trozo fijarán cada año en el día 15 de este mes en la puerta de su oficina, relación nominal filiada de los individuos inscritos que cumplan en el año inmediato, 20 años de edad, cuya relación estará expuesta al público durante diez días, fijándose además un edicto con inserción de los correspondientes artículos de la ley.

Los interesados ó en su representación los padres y curadores, podrán reclamar dentro de los 10 días de la fijación de las listas no solo sobre lo que les concierne personalmente, sino sobre la inclusión ó exclusión de otros individuos, de-

biendo acompañar á la instancia las pruebas documentadas. (Arts. 28 y 29 de la ley de 17 Agosto 1885).

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Censuras.—Padrinos.—Elogios
Madrid 4 á las 9'40 m.

Dicen de Alicante que á consecuencia de las censuras dirigidas por el periódico *La Monarquía* al General Márquez, atribuyéndole el ser la causa principal de la huelga de Alcoy, éste ha enviado sus padrinos al director de dicho periódico.

Los demás periódicos de la localidad elogian al señor Márquez.

La «Gaceta»

Madrid 4 á las 9'45 m.

La *Gaceta* publica la plantilla de distribución del personal de archiveros, bibliotecarios y anticuarios en conformidad con lo propuesto por la dirección del ramo y por la Junta facultativa del Cuerpo.

Respecto al tercer cuerpo de Ejército

Madrid 4 á las 10 m.

Varios amigos del señor Azcárraga insisten en que nada se ha acordado respecto al envío á Cuba de un tercer cuerpo de Ejército.

Añaden que esto dependerá de los accidentes de la campaña y de las indicaciones del general Martínez Campos.

Han dicho además que en caso de que se necesitasen, se daría noticia de ello á principios de Octubre comenzando el embarque el día 14 de Diciembre.

Decreto.—Provisión de plazas

Madrid 4 á las 10'10 m.

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica un decreto disponiendo la provisión de plazas de farmacéuticos militares provisionales, entre los doctores y licenciados en farmacia que sirven en el activo, que están con licencia ilimitada ó en las reservas.

Las mismas consideraciones se tendrán á los médicos.

Una circular de los progresistas

Madrid 4 á las 10'30 m.

La comisión ejecutiva de los progresistas de la izquierda, ha publicado una circular anunciando para dentro de breve espacio de tiempo la convocatoria de la asamblea general.

En ella se encarece la organización de los Comités provinciales y locales antes del día 15 de Octubre.

(EDICIÓN DE HOY)

El «Venadito» y el «Alliance».—Declaraciones.

Madrid 4 á las 2'15 t.

» » 2'20 »

» » 2'30 »

» » 2'45 »

Acabo de visitar al teniente de navío D. Luis Ibarra, que mandaba el crucero *Conde de Venadito* cuando ocurrió el incidente con el vapor norte-americano *Alliance*.

Como dicho señor me recibió amablemente, me atreví á rogarle me diera explicaciones acerca de lo declarado por el señor Muruaga, representante de España en Washington.

Cotestóme que nada podía decirme sin la previa autorización de su jefe superior el señor ministro de Marina, pues como militar estaba supeditado á los deberes que impone la disciplina.

Esto no obstante pude observar en él cierta satisfacción ante las declaraciones hechas por la prensa, puesto que ésta le propone para una recompensa cuando recibió en pago de su conducta una orden destituyéndole del mando del *Venadito*.

Seguimos luego hablando sobre el objetivo de mi visita y de sus palabras deduje lo siguiente;

El día del suceso, nueve de Marzo último, vió un buque que con pabellón norte-americano se dirigía hacia las costas de Cuba, es decir que navegaba dentro de las aguas

jurisdiccionales de la isla: que temiendo llevase contrabando de armas para los filibusteros y siguiendo las instrucciones que el Gobierno le había dado, hizo seña para que el *Alliance* parase y le permitiera practicar un reconocimiento y que dicho vapor no hizo caso: que entonces hiciéronle dos disparos de cañón con pólvora sola como para iguales casos previenen las ordenanzas y seguidamente otros dos con bala porque el *Alliance* forzaba máquina para huir, lo que consiguió sin podersele dar caza: que pocos días después el señor Ibarra recibió un telegrama del Gobierno relevándole del mando del *Venadito* cuyo cargo desempeñaba interinamente, pero que antes de abandonar el buque instruyó la sumaria información acerca los hechos referidos, en la que declararon todos los tripulantes: que transcurridos dos meses el capitán general señor Martínez Campos ordenó que se abreviara dicha sumaria, pero que ignora si está terminada; que cuando M. Hobkirk, estuvo en el Ministerio de Marina para ver al señor Beránger fué presentado al señor Ibarra, quien no le conocía; y que por los periódicos ya se tiene conocimiento de las declaraciones hechas por el señor P. Hobkirk.

Despedíme satisfecho del señor Ibarra, comprendiendo que su caballerosa corrección no le permitía hacer declaraciones terminantes.

Un arsenal en Filipinas

Madrid 4 á las 3'15 t.

En breve se firmará el decreto creando un arsenal en Subich (Islas Filipinas) que será un puerto militar con una draga potente y una gran machina.

Enviaráse allí un batallón de infantería de marina y será el gobernador del arsenal el capitán de fragata Don Julio del Rey.

Los señores Beránger y Castellano han conferenciado acerca de esto, trazando las bases para la constitución de un pueblo en Subich por reunir condiciones estratégicas caso de ocurrir un conflicto en el extremo oriente.

Un nuevo combate.—Telegrama oficial

Madrid 4 á las 3'20 t.

» » 3'25 »

» » 3'30 »

» » 4'00 »

El último telegrama oficial del señor Martínez Campos es como sigue:

«Tengo la satisfacción de manifestarle que el general Linares, encargado de llevar un convoy desde Santiago hasta Venta de Casa Nova (operación que placé en vista de la dificultad que ofrecen los caminos), ha sostenido en el paso peligroso del Muerto un afortunado y bien dirigido combate, con las partidas de Rabí y otros cabecillas, durando el fuego más de una hora.

Los insurrectos atacaron con ímpetu por la vanguardia y los flancos á fin de romper la columna y apoderarse del convoy; pero tres guerrillas de Tejada los contuvieron y reforzadas por dos compañías de Antequera y la Unión dispersaron al enemigo.

Estos dejaron en el campo siete muertos entre ellos el titulado comandante Ríos y el teniente Torres, además de haberse cogido un prisionero desertor de nuestro Ejército y de haber retirado muchos heridos.

Nosotros tuvimos dos oficiales y cinco soldados muertos y veinte y un heridos.

El convoy llegó á su destino el día siguiente y el General Linares recomienda el comportamiento de las tropas.—Martínez Campos.

Mencheta

Boletín meteorológico

Día 4 de Septiembre á las 9 de la mañana

Barómetro	765 8 mm.
Termómetro seco	28 2 grados
Idem húmedo	23 8 »
Máxima en 24 horas	31 8 »
Mínima en idem	21 4 »
Reflector	17 0 »
Dirección del viento	S.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	1 6 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	4 7 »
Higrómetro	0 69 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 5 »
Descenso del idem en idem	0 0 »

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear	65 00
Cambio Mallorquín	6 00
Fomento Agrícola	65 00
Ferro-carriles de Mallorca	30 00
Alumbrado por Gas	112 50
Salinas de Ibiza	000 00
La General Mallorquina	00 10
Bonos municipales	33 50
La Islaña Marítima	41 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 4 de Septiembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo	69 0
4 por 100 exterior perpetuo	79 27
4 por 100 amortizable	00 0
Cubas	101 00
Banco de España	389 5
Tabacos	190 00
Francos	17 00
Libras	00 00
Barcelona 4 de Septiembre á las 4 t.	
4 por 100 interior	68 98
4 por 100 exterior	79 27
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86	101 37
Coloniales	0 0
Nortes	24 15
Francia	20 5
Madrid	00 00
Paris	68 06
Renta francesa	000 00
Londres	00 0

Lecturas amenas

Los suelos de caoutchuc

Los suelos de caoutchuc para habitaciones, cuyo uso se ha extendido ya mucho en Londres, unen, segun parece, á otras buenas cualidades, la de conservarse en buen estado por largo tiempo. El caoutchuc se emplea en hojas cuadradas de un metro de lado por cinco centímetros de grueso, que se colocan unas junto á otras sin unión alguna; pero preparando antes un lecho de hormigón bien plano, sobre el cual puedan descansar las hojas de caoutchuc en toda su superficie. Estos suelos ofrecen muchas ventajas en todos los sitios en que hayan de manejarse cuerpos muy pesados; se friegan con la mayor facilidad, teniendo cuidado de dar al suelo una ligera inclinación para hacer correr el agua. Claro es que no pueden ser utilizados en locales en donde se manejen líquidos que disuelvan el caoutchuc; pero en cambio están indicadísimos para los almacenes de porcelanas y cristales.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:	
Día 2.—Varones 2.—Hembras 3.	
Matrimonios:	
Día 2.—Ninguno.	
Defunciones:	
Día 4.—Pedro Juan Mulet Valdés, casado, 79 años s. c. Puigdorfil, pulmonía.	
Rafael Navarro Granada, casado, 74 años, Hospita l, enterocolitis.	
Margarita Aguiló Aguiló, 2 años, c. la Estrella, meningitis.	
Buques fondeados:	
Pallebot español <i>Segunda Dolores</i> , de 89 ton., matrícula de Palma, cap. D. M. Píeras, con 7 trip. y lanas. De Valencia.	
Laud español <i>La Sangre</i> , de 13 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Bosch, con 5 trip. y frutas. De Valencia.	
Vapor español <i>Nuevo Mahónés</i> , de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 21 trip. 95 pas. y efectos. De Mahón.	
Vapor español <i>Islaño</i> , de 314 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 24 trip. 10 pas. y efectos. De Barcelona.	
Goleta española <i>Lareño</i> , de 92 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Enseñat, con 8 trip. y efectos. De Valencia.	
Laud español <i>San Antonio</i> , de 50 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Alemany, con 7 trip. y efectos. De Valencia.	
Buques despachados:	
Día 4.—Vapor español <i>Cabrera</i> , de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.	
Vapor español <i>Nuevo Mahónés</i> , de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 21 trip. 11 pas. y efectos. Para Argel.	
Laud español <i>Bartolito</i> , de 40 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. J. Ballester, con 6 trip. y efectos. Para Gandía.	
Goleta española <i>Beatriz</i> , de 144 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Bonet, con 13 trip. y efectos. Para San Juan de Puerto Rico.	
Mataderos:	
Día 4.— <i>Reses sacrificadas para el abasto público.</i> —Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Toros, 00.—Novillos, 00. Terneras 1.—Cárneros, 16.—Ovejas, 33.—Borregos,—0.—Corderos, 39.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles. 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.	
<i>Volatería.</i> —Gallos, 42.—Pollos, 37.—Gallinas, 96.—Pavos, 3.—Pavas, 7.—Pídomas, 00.—Patos, 00.—Conej os 7.	

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Miguel, dedicadas á la Virgen de la Salud; exposición á las seis; á las diez misa mayor. Al anochecer, continuación de la novena con sermón por el Rvdo. P. José Auba, filipense y la reserva.

Otras funciones

En San Nicolás, á las once y media empezará la novena en honra de la Virgen de Lluch.

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio de las cinco Llagas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.



Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'8 mañana, 2'15 y 6'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla, á las 11'30 (mixto) mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor, á las 8'26 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde.
Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moraganes.

Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.
Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca
(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.
De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous b6). Domingo 13, Soller y Felang; id. 20, Sancellas; id. 27, Manacor y Binisalem. Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 23, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felang; Domingo 30, Lluçmanyor; Octubre: Lunes 1.º, Lluçmanyor; id. 7 y 14, Lluçmanyor; id. 21, Inca y Felang; id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siendo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca. Lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Llegda.
Andrágim	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S'Arracó	Pelaires 98	2 »	7 »
Capdallá	Santacilia	2 »	8 »
Calviá	Santacilia	2 »	8 »
Esportias	P. del Olivar	2 »	9 »
Establimen	P. del Olivar	2 »	9 »
Estallencs	P. del Olivar	2 »	9 »
Banyalbufar	P. del Olivar	2 »	9 »
Puigpunyent	P. del Olivar	2 »	9 »
Valldemosa	S. Miguel 84	2 »	9 »
Devá	S. Miguel 84	2 »	9 »
Sóller	S. Miguel 80	2 »	9 »
Bunyola	S. Miguel 80	2 »	9 »
Lluçmanyor	Bauó 6	2 »	8 30
Santanyi	Bauó 6	2 »	8 30
Campos	Bauó 6	2 »	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Felanig	Mercadal 13	2 »	6 m.
Algañica	Mercadal 13	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13	2 »	6 »
Porreres	Mercadal 13	2 »	6 »

Alfajes del Calendario

SEPTIEMBRE	SEPTIEMBRE
Luna llena el 4 Ct. menguante el 12 Sale el sol á las 5 30 Pónese á las 6 27	Luna llena el 4 Ct. menguante el 12 Sale el sol á las 5 31 Pónese á las 6 25
30V	MAÑANA
5	6
1564.—Toma del Peñón de la Gomera por los españoles	1810.—Combate de Andorra
JUEVES	VIERNES
248 Santos 117 Vitrino ob. y Donato mrs. Lorenzo Justiniano ob. y Sta. Obdulia vg. y mártir	249 Santos 116 Donatiano, Germán y Mansueto obs., Cótico y Onesiforo mrs. y 3.ª n.ª limbania virgen

L' UNION
Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social	10.000.000	Francos
Reservas	7.850.000	"
Primas á cobrar	69.244.813	"
Total	86.894.813	"

Capitales asegurados 14.816.979,859 "
Sinistros pagados 176.000,000 "

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluçma Palma.

LA ROYAL
Compañía inglesa
de seguros contra incendios y sobre la vida

Capital Social 8.000.000
fondos de acumulados libras esterlinas

GARANTIAS:

Seguros contra incendios á primas fijas.—Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc.

Pago inmediato al vencimiento del contrato.

AGENTE EN PALMA
MIGUELSALVÁ

BILLAR
Se desea alquilar uno en muy buen estado.
Darán razón en esta imprenta.

El día 7 de Septiembre saldrá de este puerto para el de Marsella la polacra goleta

SAN ANTONIO
Admitiendo carga para dicho punto.
Informarán: Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

BLANCO Y NEGRO
Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á cuantos suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el citado contrato da la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores forenses satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 20 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

VISO.—Dos estudiantes que viven con un criado, desean encontrar otros dos. Informarán: Horno de las Capuchinas. 15—3

ALQUILER.—Desde últimos de Junio estará para alquilar en el «Huerto del Socorro» un grandioso local con todas las dependencias necesarias para la instalación de una fábrica, taller ó cualquier industria.
Darán razón en la calle Torre del Amor número 6. 2—v—8
Imp. de Amengual y Muntaner

QUINTAS
Montepío Nacional

Debiendo verificarse el sorteo correspondiente á este año el día 20 del corriente, se participa á los que desean asociarse que pueden verificarlo hasta las 7 de la noche del día antes del mismo.

Para informes y suscripciones, Fonda de Mallorca, Conquistador 18, Palma.

Colegio Politécnico de Bellver
ALFONSO XIII, 15, 17 Y 19—(EL TERRENO)

Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este colegio, en los estudios de 1.ª y 2.ª Enseñanza, la cooperación de un Claustro de Profesores escogido y peritísimo (de sobra conocido del público) y la situación excepcional al del edificio en este caserío, el más sano y ameno de los alrededores de la capital, con condiciones higiénicas inmejorables, en competencia con cualquiera otro, nos mueven á anunciar la apertura del segundo curso académico de 1895-96 para el 1.º de Octubre próximo.

Al efecto queda abierta la matrícula ordinaria desde el 1.º hasta el 28 de Septiembre, en la Secretaría del establecimiento.—31 Agosto 1895.

UESPEDES.—Desearía tener algunos un cocinero de la calle del Santo Espíritu, número 1, esquina á la Plaza del Aceite. 7—7

PUPILOS.—Se admiten en una casa de la calle de Montesión que reúne todas las comodidades y en donde serán considerados como de la familia.
Informarán en la calle de Montesión, número 5.

VENTA.—Hay para vender un piano en buen estado y á precio económico.
Informarán, calle de los Hostales, número 31.

Por ausentarse su
duño se cede un acreditado Colegio situado en un punto céntrico.
Informarán calle de Miñonas, número 34. 6—6

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasc, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

VENTA.—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y fuentes, del predio «Son Goy» sito en Portol (Marratxi). Dirigirse al procurador D. Manuel Peña, Molineros 12.

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

A principios de Septiembre saldrá la polacra goleta **SILFIDE ISABELITA** para Marsella. Informen, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, 5.

ALQUILER.—Se alquila una casa zaguán de mucha capacidad, sita en la calle de la Cofradía, número 11. Darán razón en los entresuelos de la misma. 10—2

La persona que haya en-
contrado una perra ibenca, algo pequeña, colorada, que falta desde el día primero del actual, y sepa dar razón, ó que era de devolverla á su dueño Jaime Orell, de Sóller, se le dará alguna gratificación.

VENTA.—Están para vender tres pisos en la calle de la Dragoneira, números 10 y 11. En el tercer piso informarán.

MODRIZA.—Se desea una de buenas condiciones para lactar en su casa y que sea de Palma ó del radio.
Para informes en el Banco de España á D. Fidencio Catalan.

ALQUILER.—Se alquila una alfarería situada en la calle del Socorro, números 51, 53 y 55, con todos los útiles para el trabajo y una habitación contigua que reúne todas las comodidades apetecibles. Las condiciones y espacio del local permiten que puede utilizarse también para cualquiera otra industria.
Informarán en la calle de la Herrería, número 89.

José Salcedo
SASTRE
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1.º

Dependiente
Para una tienda de mercaderías se necesita uno.
En esta imprenta informarán.

VENTA.—Se vende un piano casi nuevo, de la fábrica de Bernareggi, Estela y C.ª, San Cayetano, 13.

Oficial barbero
En la barbería de la Plaza del Mercaderal, número 20, se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos.

Elixir Estomacal
de Saiz de Carlos

Curación segura del 95 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, flatos del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS
Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.
Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

VAPOR DIRECTO DE PALMA Á LAS ANTILLAS
COMP. NIA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.ª

Saldrá de este puerto para Puerto Rico, Habana y Matanzas, con escalas en Mayaguez, Ponce y Canariás, el 20 de Septiembre próximo el magnífico y veloz vapor de acero de 5 500 toneladas clasificado en 100 A I del Lloyd

PIO IX

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.
Informarán: El Consignatario D. Bernardo Estela, y Los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ FRASCO 10 REALES**

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODOS LOS PUEBLOS DE ESPAÑA

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras RESTAURADORAS**

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces
Se curan con el licor de Brea Rover.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas.

CUATRO REALES FRASCO